

Bruno Rozas Hinayado
contacto@diarioconcepcion.cl

La región del Biobío enfrenta un preocupante repunte de hospitalizaciones asociadas al virus respiratorio sincicial (VRS), especialmente en el Gran Concepción, donde, según datos del Servicio de Salud Concepción, los ingresos hospitalarios de niños entre 5 y 14 años aumentaron un 33% en la última semana.

Aunque, de acuerdo a un reporte de la Seremi de Salud, hasta la semana 22 de este invierno, hay una disminución del 29,3% en la circulación total de virus respiratorios respecto al año pasado, el VRS y la Influenza A siguen siendo los principales causantes de cuadros graves en la población infantil. Los rinovirus lideran la circulación con un 36,1%, seguidos muy de cerca por la Influenza A, con un 35,0%.

Falta de vacunación en algunos casos

El Dr. Jaime Tapia Zappatero, jefe del Servicio de Pediatría del Hospital Regional de Concepción, fue enfático en señalar que "el virus está corriendo el cerco", advirtiendo que actualmente se observa un brote activo del VRS en niños que no han recibido la inmunización correspondiente.

"El año pasado no hubo ningún fallecimiento por virus sincicial en menores de dos años. Eso tiene que ver con que estamos usando una inmunización, el Nirsevimab, que entrega anticuerpos desde el primer día. Pero ahora estamos viendo hospitalizaciones en niños que quedaron fuera del margen de inmunización, como los lactantes entre 6 meses y un año que no han sido vacunados", explicó.

Tapia también agregó que, esta segunda semana del brote sincicial se espera que los casos bajen con el inicio de las vacaciones escolares, pero advirtió que la curva suele tener dos peaks. "La influenza aún está en brote. Llevamos ocho semanas y restan al menos tres más. Los niños que están llegando son en su mayoría no vacunados, o bien con enfermedades crónicas", indicó.



FOTO: CC

colapsos", explicó.

Camila Santibáñez, madre de Benjamín, un niño de dos años hospitalizado por VRS, relató que el contagio probablemente ocurrió en la sala cuna. "Por suerte solo estuvo un día hospitalizado. En nuestra familia hay antecedentes de asma, así que tratamos de ser muy cuidadosos", expresó.

En San Pedro de la Paz, desde el Centro Amulen, su directora Leslie Morales destacó el rol de la terapia ocupacional en el proceso de recuperación de los menores, especialmente en contexto de enfermedades respiratorias. "Es clave para que los niños comprendan sus rutinas y se enfrenten con menos miedo a las situaciones clínicas", sostuvo.

El Servicio de Salud Concepción mantiene más de 40 puntos de vacunación habilitados en comunas como Concepción, San Pedro de la Paz, Coronel, Chiguayante, entre otras, los cuales se informan semanalmente en redes sociales. La cobertura de Nirsevimab alcanza actualmente un 95% en recién nacidos, pero baja a un 75% en lactantes de seis meses, por lo que el llamado de las autoridades es completar los esquemas de inmunización antes de que el virus avance más allá.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

DATOS DE AUTORIDAD SANITARIA

Entre 5 y 14 años de edad: en 33 % aumentan hospitalizaciones por virus sincicial

Recintos médicos refuerzan estrategias ante alza de contagios en menores, mientras especialistas llaman a no descuidar la inmunización.

Aún se llega al peak de contagios de virus sincicial

Desde el Hospital de Coronel, la Dra. Claudia Díaz, subdirectora médica, afirmó que han podido manejar el alza de hospitalizaciones sin problemas de camas, gracias a reuniones de eficiencia diarias y refuerzo en la urgencia pediátrica. "Se generan altas oportunas y se mantiene la capacidad operativa sin